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FECHA: Abril 29 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tula: ataca comando; mueren 3” 

Criterio “Atentados en Tula y Pachuca, 3 muertos” 

 “Comando ataca sede del MP en Tula; mueren 3” 

 “Mañana y noche de furia en Tula y Pachuca” 

 
“Atentado en Tula” 

 
“Balacera en Tula” 

 
“Tres muertos en Tula” 

El Independiente “Comando mata a 3 en ataque a MP de Tula” 

La Crónica “Reforzará Hidalgo seguridad tras el ataque en Tula: Olvera! 

 
“Pasan Ley Antimonopolio y la de acciones colectivas” 

 
“Aplazan cambios” 

 

“No llego” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero Información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Panal no ve “botín político” en elecciones municipales: En la carrera por las elecciones del 3 de julio, 

cuando se renueven los 84 municipios de la entidad, la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza (Panal) informó que el 
proceso electoral no debe ser usado como ―un botín político‖ para ganar el poder en Hidalgo. El presidente del Panal en el 

estado, Fernando Flores Pérez declaró que su instituto político no ve a los comicios como un espacio para tener más 
―chamba‖, pues aseguró que los movimientos de candidatos, síndicos y regidores son una estrategia para poder servir y 

construir acuerdos a lado de la ciudadanía. De acuerdo a lo que tiene programado Nueva Alianza para los comicios 

locales, en 61 municipios presentarán planillas propias, es decir con sus candidatos a presidentes municipales, regidores y 
síndicos. En seis municipios encabezarán las planillas con candidato, síndicos y regidores; además en los restantes 17 

municipios participarán solamente con algunos síndicos y regidores, de esa manera se complementan las 84 localidades 
hidalguenses. ―Más o menos la segunda semana de mayo deberán quedar totalmente definidos ya nuestros candidatos y 

obviamente integradas todas las planillas para poder registrarlos el día 25 de mayo ante el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo‖, señaló.  (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Aspirante del PRD busca proyectos para la capital: El aspirante perredista a la candidatura por la 

presidencia municipal de Pachuca, Natividad Castrejón Valdez dijo que la capital del estado y su zona conurbada requieren 
del impulso, planeación y construcción de proyectos de carácter metropolitanos como el relleno sanitario, así como la 

reubicación de la central de abasto y la terminal de autobuses. ―Mi precampaña está basada en la construcción de 

acuerdos, Pachuca lo que menos requiere es un nuevo espacio de confrontación, porque tenemos muchos problemas que 
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resolver, algunos de urgencia inmediata y otros importantes a mediano y a largo plazo como la reubicación de la central 

de abasto, la reubicación de la central camionera, la construcción de un rastro regional y el relleno sanitario‖, refirió. 

Castrejón Valdez subrayó que el próximo alcalde de la capital tendrá un año y siete meses más para poder consolidar este 
tipo de proyectos, los cuales no sólo beneficiarían a Pachuca, si no a los siete municipios aledaños. ―El próximo presidente 

tendrá la posibilidad única de gobernar cuatro años y siete meses, va tener más tiempo de realizar estos planes de 
mediano y largo plazo y claro no sólo lo tendrá que hacer el municipio, se tendrá que hacer junto con el gobierno estatal, 

junto con el gobierno federal y entre los tres llevarlos a cabo‖. Por último el precandidato dijo que confía en el método de 

selección con el que las dirigencias nacionales del PRD y el PAN designarán al candidato de la coalición Hidalgo Nos Une.   
(Jonathan Collazo, pág. 11) 

Milenio-Gloria promete respetar acuerdos del PAN y PRD: La precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la 
alcaldía de Pachuca, Gloria Romero y el Comité Municipal del blanquiazul aseguraron que la alianza sigue firme y que 

respetarán los acuerdos de coalición con el Partido de la Revolución Democrática (PRD). En conferencia de prensa, la 

aspirante a la presidencia municipal de la capital se mostró satisfecha y contenta por haber logrado la precandidatura de 
unidad al interior de Acción Nacional. La diputada federal con licencia, sostuvo que cuenta con el trabajo y el peso 

electoral necesario para ganar no sólo la contienda interna de la alianza Hidalgo Nos Une entre el PAN y el PRD, sino 
también para ganar las elecciones y llegar a Casa Rule, ―soy una mujer de trabajo y congruencia, una mujer de resultados 

y compromiso‖, refirió. ―Hay un trabajo previo en este municipio, hemos recibido muchas muestras de apoyo para esta 

campaña, estamos seguros que vamos a salir adelante. Hemos construido una muy buena relación con el PRD, una 
coalición que finalmente dará buenos resultados‖. Ante el temor de que el PRI pudiera sabotear la consulta a través del 

envío de militantes a votar, manifestó que la encuesta que se realizará en los próximos días será por vía telefónica o por 
la aplicación de un cuestionario directo a los domicilios de manera aleatoria, por lo que no habrá forma de que personal 

ajeno pueda intervenir al no haber un lugar para emitir un voto directo. Aún no se sabe el nombre de la empresa que 
realizará la consulta, pero insistió en que elegirán una de renombre nacional que dé confianza para que no haya dudas en 

el resultado. Romero recordó que la victoria que obtuvo Hidalgo Nos Une en las pasadas elecciones en los dos distritos de 

Pachuca revela una sociedad más informada que no se deja engañar y vota a favor de nuevas propuestas. (Gustavo 
Godínez, pág. 11) 

Criterio-Blindan las encuestas de PAN-PRD, será vía telefónica: Con un tope de precampaña estimado en poco 

más de 130 mil pesos, la aspirante del PAN a la candidatura de la alcaldía de Pachuca por Hidalgo nos Une, Gloria Romero 
León, dio a conocer que la encuesta para determinar al candidato entre ella y Natividad Castrejón, será telefónica. Lo 

anterior, expuso, con el propósito de brindar la mayor transparencia y certeza al ejercicio estadístico, que definirá al 
candidato de la alianza PAN-PRD. Cuestionada sobre la encuestadora que llevará a cabo los trabajos, la legisladora dijo 

que ésta aún no se define, además de señalar que corresponderá a las dirigencias nacionales de ambos partidos 
establecer a la misma. Adelantó que la encuestadora tendrá que realizar el ejercicio estadístico de la manera más 

transparente, aleatoria y con una metodología clara y definida. Dijo que el objetivo es que la ciudadanía se exprese, pues 

remarcó que ―esa es la verdadera democracia‖. Al preguntar si ya en campaña sería factible un debate entre quienes 
finalmente sean los candidatos de los partidos a la alcaldía, consideró que este tipo de ejercicios brindan al electorado 

mayor conocimiento de la oferta de los abanderados. Confió en que la precampaña se dé en armonía, respetando las 
reglas establecidas y los resultados que finalmente arroje la encuesta de posicionamiento. (Emmanuel Rincón, pág. 

09) 

La Crónica- Adelanta líder del Panal triunfo en Tulancingo, con Francisco Xavier: La Crónica de Hoy-: Con 
Francisco Xavier Berganza como candidato tenemos la certeza que arrebataremos el ayuntamiento de Tulancingo al 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), pues sabemos que es una persona de peso y contamos con una estructura 

fuerte, afirmó Fernando Flores Pérez, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal). Refirió que lograrán consolidarse 
como la segunda fuerza política en Hidalgo, lo que se podría traducir en que buscarán participar dentro de poco más de 

cinco arios, por la gubernatura estatal sin aliarse con el tricolor. El líder del partido magisterial expresó que "vamos a 
ganar la alcaldía de Tulancingo con Xavier Berganza, es la segunda ciudad más importan-te del estado, esto nos permitirá 

en principio ser una fuerza casi pareja al PRI'. Agregó que "si nosotros logramos asegurar el triunfo en Tulancingo, y lo 
vamos a hacer, vamos a tener el control en una ciudad muy importante para Hidalgo, la cual vendrá a sumarse a todas 

aquellas demarcaciones en las que se gane". Por tanto, aseveró, "tenemos una estructura sólida que hemos construido a 

lo largo de muchos años y el objetivo que planteamos para esta jornada electoral es ganar el mayor número de alcaldías 
solos, pero también construir los acuerdos necesarios que beneficien al Partido Nueva Alianza con el PRI, todo esto en 

miras de los subsecuentes procesos comiciales". Entre 130 mil y 140 mil pesos pactaron gastar en el periodo de 
precampaña para buscar la candidatura de la coalición Hidalgo nos une (PAN-PRD) para el ayuntamiento de Pachuca, 
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informó la abanderada del blanquiazul. Gloria Romero León. En conferencia de prensa, la ex legisladora federal reveló que 

acordaron entre ambos partidos una suma de entre 130 mil y 140 mil pesos como máximo para gastos de precampaña, 

los cuales concluirán el 9 de mayo y que comenzaron ayer. Relató que durante la tarde del 27 de abril recibió su 
constancia de precandidata a la alcaldía pachuqueña, lo que le permitirá participar en el proceso interno de la coalición 

Hidalgo nos une. Respecto a los señalamientos de que supuestamente el aspirante del sol azteca. Natividad Castrejón, 
estuviera recibiendo dinero del PRI para su precampaña. Romero León expresó que "no voy a meterme en esos asuntos; 

si hay esa situación o no, la desconozco completamente". (Enrique Juárez, pág. 5 

El Independiente-Alfredo Bejos garantiza unidad en PRI; no tiene broncas con nadie: El aspirante a la 
candidatura tricolor por el municipio de Pachuca Alfredo Bejos Nicolás aseguro que es garante de unidad en el PRI porque 

no tiene problemas con nadie, lo cual, junto con su trayectoria política respaldan su búsqueda de una oportunidad 
legítima en la próxima contienda electoral. El entrevistado comento que es la primera vez que habla de algunos proyectos 

que aterrizaría en caso de ganar todos los procesos para ser alcalde, y que de ninguna manera pretende adelantarse a 

nadie; sin embargo, ye a Pachuca con atracción turística, empresarial, con reordenamiento en el sistema de transporte 
público y con oportunidades para todos. "Donde se vea a Pachuca como un centro regional administrativo, donde se 

tengan todos los servicios para ofrecer y a grandes corporaciones". Ante la pregunta expresa de cómo le ganaría a la 
coalición "Hidalgo nos une", que en la contienda electoral pasada gane, las dos diputaciones que representan a la capital 

del estado, Bejos dijo que tiene la consigna de "trabajar duro" y el respaldo de su partido seria parte fundamental para 

salir adelante "guiados por el trabajo de un gobernador priista". Puntualizo que los cargos que ha tenido siempre los ha 
asumido con honestidad y disfrutando su desempeño, por lo que ahora ser considerado dentro de los finalistas para 

encabezar a Pachuca, "ya es un honor". El priista comento que orgullosamente es pachuqueño y políticamente hablando 
ha crecido desde la asamblea de Pachuca, la dirigencia municipal en Pachuca, así como desde las cámaras de diputados 

federal y local; sin olvidar su participación como coordinador regional en dos ocasiones. "Lo que me permite conocer a 
Pachuca. Sus barrios y colonias, que no he dejado de visitar desde que soy regidor, y yo creo que el pasar por varios 

cargos avalan mi aspiración legitima que tengo desde hace mucho tiempo y que se han visto reflejados con resultados 

cerca de la ciudadanía." Reitero que la geografía que tiene Pachuca la convierte en un centro turístico de gran altura y 
con potencial de desarrollo, como no lo hay en ninguna otra ciudad, por lo que espera tener la oportunidad en su partido 

y después con la ciudadanía para ser su alcalde. (Miguel Ángel Carrasco, pág.  06) 

El independiente-Gloria Romero acusa a alcaldía de repartir despensas para favorecer al PRI en elección: La 
precandidata de Acción Nacional Gloria Romero León acusó a la presidencia municipal de Pachuca de repartir despensas 

del Programa Integral de Alimentación (PIA) con la finalidad de aventajar al PRI en la elección de alcalde en la capital. 
Entrevistada al finalizar la rueda de prensa donde dio a conocer el arranque de su precampaña, la panista dijo que en 

Hidalgo no hay competencia pareja entre partidos políticos debido a la intervención de autoridades estatales. Desde la 
oposición "uno se enfrenta a la maquinaria operada con recursos públicos, subrayó. "Personal de la presidencia municipal 

sale en horas de oficina,  pagado con recursos públicos a entregar despensas del programa alimentario en los hogares de 

familias de Pachuca, dijo. Al igual que diputados locales panistas, refirió que es indispensable que el gobierno de Hidalgo 
transparente el padrón de beneficiarios de la ayuda social. Calificó al programa como "noble‖, pero no debe ser repartido 

bajo la figura de algún partido político. Niega rupturas en albiazules Negó que existan rupturas en Acción Nacional 
provocadas por su precandidatura. "A lo mejor habrá algunas personas que estarán apoyando otro proyecto, pero que se 

manifiesten", dijo, ya que ella no sabe quiénes son. "Construimos candidatura de unidad, lo demás son meras 

especulaciones y filtraciones, de ninguna manera hay ese ánimo en los panistas". Declaró A Gloria Romero no le quita el 
sueño que el PRI aún no haya seleccionado su candidato a la candidatura por Pachuca. "Desconozco cuál sea la estrategia 

del Revolucionario institucional", dijo. Así reaccionó ante el hecho de que ya no suenan en medios de comunicación 
locales Carolina Viggiano o David Penchyna como aspirantes, sino ahora están. Alfredo Bejos Nicolás y Jesús Antón de la 

Concha. Este cambio drástico en las preferencias para encabezar la candidatura tricolor no representa para Gloria Romero 

que el PRI dé por perdida la capital, luego de la derrota priista de 2010. Además, señaló que el tope de gastos de 
precampaña será de 140 mil pesos y se pronunció por un debate, pero no en precampaña. El candidato de la alianza 

"Hidalgo nos une" (PAN-PRD) será seleccionado entre Gloria Romero y Natividad Castrejón a través de encuesta. (Víctor 
Valera, pág. 06) 

El Reloj-Gloria Romero dice que no hablará más de Castrejón: Aunque en un principio denunció supuestos actos 

anticipados del candidato del PRD, Natividad Castrejón, la candidata del PAN en Pachuca, Gloria Romero, aseguró que ya 
no comentará al respecto pues no se trata de una competencia, ya que al final el PRD y PAN irán juntos en las próximas 

elecciones del 3 de julio. Pese a que algunos actores políticos han calificado como ―ventajosos‖ a Natividad Castrejón y 
Gloria Romero, por utilizar la imagen de José Antonio Tellería, la precandidata del PAN, para encabezar la alianza ‗Hidalgo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

nos Une‘ explicó que no se cuelga de su imagen, ―no soy Gloria Romero de Tellería por una circunstancia política, sino 

desde hace 25 años, y hay que reconocer que su administración fue buena y honesta‖. Aclaró que su candidatura no es 

por cuestión de género, sino que su posición fue definida por su capacidad. Consideró que la presencia de la ex candidata 
a gobernador, Xóchitl Gálvez no le resta imagen, al contrario, reconoce y admira su trabajo altruista, ―algunas personas 

no les gusta, porque hizo una campaña que todos vivimos, y porque ganó en Pachuca‖. Agregó que no hay que confundir 
a las personas, el proyecto las une. (Adriana Herrerías, pág.2) 

El Reloj-PAN y PRD deberían preocuparse porque tienen que decir candidato: ―El PAN y PRD deberían 

preocuparse porque deben decidir entre dos candidatos, mientras que en el PRI sólo tendremos un candidato de unidad, 
tienen el riesgo de desquebrajarse o dividirse‖, manifestó la presidenta del Comité Municipal del partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Mirna Hernández Morales. Dijo que el PRI está confiado en obtener el triunfo electoral porque siempre 
trabajan con la estructura, lo que les permite mantenerse vigentes e identificar lo que acontece en la capital hidalguense. 

Recordó que el 5 de mayo es la fecha límite para que los aspirantes que deseen contender por la candidatura rumbo a las 

elecciones del tres de julio se registren, así como las personas que deberán integrar la comisión de procesos internos, 
quienes recibirán la documentación, calificarán y analizarán si proceden los registros. Pese a los numerosos aspirantes que 

desean representar al PRI en Pachuca, Mirna Hernández, explicó que el partido logrará la unidad, ―el objetivo es sumar y 
lo vamos a lograr siendo imparciales y generando confianza‖. Destacó que hoy los intereses personales deben dejarse a 

un lado y reconoció que los aspirantes están conscientes de que deben trabajar a favor del partido, por lo que reconoció 

la madurez política de los interesados. Explicó que aun cuando en la elección pasada el PRI no obtuvo el resultado 
electoral esperado en Pachuca, manifestó que son circunstancias diferentes y que ahora intensifican la atención en redes 

sociales, en no estimular la desconfianza desmedida, así como a la atención en los medios. (Adriana Herrerías, pág.5) 

El Reloj-Ahí viene… ¿Gloria?: La competencia entre PAN y PRD por quedarse con la candidatura por Pachuca ha 

iniciado. Después del periodo de precampañas, Gloria Romero y Natividad Castrejón medirán sus fuerzas a través de una 

encuesta que arrojará quién está mejor posicionado ante la ciudadanía. En teoría, el ganador de este ejercicio será quien 
abandere al bloque opositor en la contienda por la Casa Rule, aunque habrá que esperar que el momento llegue para ver 

si los partidos cumplen con lo que han dicho. Dentro del PAN, Gloria Romero no tenía las mejores condiciones para ser la 
abanderada. De hecho, quien sonaba fuerte para quedarse con la candidatura por Pachuca era Xóchitl Gálvez Ruiz, pues 

su posicionamiento superaba por mucho al de la diputada federal. Sin embargo, la ex abanderada del bloque opositor 

decidió no participar en la contienda –argumentando que no recibió su constancia de residencia a tiempo, aunque hay 
quienes dicen que la vetaron dentro de Acción Nacional–, y quedó como coordinadora de Romero León. Hay voces que 

señalan que Xóchitl no buscó dicha candidatura porque su imagen ya está demasiado cercana al PAN, y esto pone en 
riesgo el discurso de candidata ciudadana que podría ocupar a futuro. Lo que queda claro, es que la salida de Gálvez da 

ventaja al PRI, que tiene cuadros más fuertes que Romero y Castrejón. Por otra parte, la participación de Gálvez como 
coordinadora trae problemas a Gloria Romero, pues la estrategia de la ex candidata opositora ha sido copiar su campaña 

por la gubernatura, prometiendo que ése es el camino del éxito, cuando esto no es cierto. Cada campaña es distinta, cada 

elección es un nuevo experimento, y lo que funcionó en el pasado no necesariamente funcionará en la actualidad. El 
ejemplo más claro de la copia es el lema ―ahí viene Gloria‖. Nada original. Esto complica el panorama para Romero pues 

su estilo es muy distinto al de Xóchitl Gálvez; pocos podrían imaginar a la diputada federal usando las palabras o las 
frases coloquiales de la ex candidata del bloque opositor. Sería falso, forzado. Además, copiando la campaña de Gálvez, 

Gloria Romero da la imagen de que no tiene ideas propias, ni propuestas nuevas, algo que no le gustará a la ciudadanía 

que encontrará en ella un refrito nada más. ¿Es Gloria Romero la que compite por la candidatura aliancista, o un falso 
duplicado de Xóchitl Gálvez? En lugar de proponer una campaña fresca, una imagen distinta, Romero se presenta como 

una copia de la ex candidata a la gubernatura, olvidando también que aunque Gálvez Ruiz cautivó a algunos, también fue 
rechazada por otros. Y mientras Romero reproduce estrategias, Natividad Castrejón apuesta por una campaña seria, en la 

que asegura no habrá guerra sucia de su parte. El candidato por el PRD le lleva ventaja a su contrincante panista, y 

después de las penosa precampaña de Romero, es altamente probable que gane en la encuesta de la alianza, y dé un 
paso firme para convertirse en el abanderado de la misma. (El Informador, pág.9) 

Síntesis-Vigilará PAN la selección de candidato: Con el propósito de dar a la población la mejor oferta política para 
poder ganar los comicios del 3 de julio, Gloria Romero y los panistas de la capital del estado vigilarán que la elección del 

candidato de Hidalgo Nos Une, se dé  con toda transparencia  y sin posibilidades de que se puedan manipular los 

resultados. En conferencia de prensa presentada la tarde de ayer, en céntrico restaurante de la avenida Guerrero de la 
capital del estado, la abanderada de Acción Nacional aseguró que después del nombramiento oficial, decidió dar a conocer 

las actividades a realizar para competir por la candidatura de la alianza que concretaron con el PRD. ―Recibimos ya 
nuestra carta de designación del PAN y con eso nos sentimos fortalecidos para ir a una contienda interna, pero 
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respetuosa, con el precandidato del PRD, así que nosotros iniciamos ya un proceso de precampaña que terminará más o 

menos el 9 de mayo, después de lo cual se realizará una encuesta  abierta a la población y aleatoria en la que se decidirá 

quién será el candidato de la coalición‖. Romero León, añadió que en ese sentido tanto ella como su partido han decidido 
además de  realizar un recorrido por todas las colonias del municipio, estar vigilante de la manera en que se  desarrolla 

este proceso de selección a fin de que no se pueda dar alguna situación que ponga en duda los resultados y que no se de 
a la población la mejor de las propuestas para la contienda del 3 de julio. De igual manera manifestó que su postura en 

caso de que los resultados de la consulta le sean adversos, a sumar su trabajo y equipo a quien resulte  ser el candidato 

de la alianza, además de advertir que en su caso no se prestará a una simulación de la encuesta, por lo que aseguró que 
estarán a la expectativa. ―Soy una persona que ha respetado a las instituciones y sus decisiones y los tiempos, así como 

procedimientos que las dirigencias definan pero eso sí, yo no me prestaré tampoco a una simulación, y por eso vamos a 
cuidar mucho de cómo se dé la encuesta, la metodología y todo, porque lo que buscamos es dar la mejor opción a la 

población  y que la coalición sea una opción real de triunfo el 3 de julio‖. (Jaime Arenalde, pág.4) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Denuncian regalo de Elba Esther para inducir el sufragio en pro de Eruviel: Representantes del PRD y 

del PAN en el municipio de Tlalnepantla, Estado de México, interpusieron una denuncia ante la Procuraduría General de 

Justicia del estado, luego de descubrir 90 toneladas de despensas almacenadas en una bodega de una escuela, las cuales 
presuntamente forman parte de una estrategia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación para apoyar al 

candidato priista Eruviel Ávila, informaron. Anselmo Zaragoza Esquinca y Raciel Pérez Cruz, dirigente del PAN y secretario 
del PRD, respectivamente, declararon que los alimentos presuntamente son distribuidos en comités seccionales del PRI de 

la localidad. El hallazgo se logró luego de que vecinos del fraccionamiento lo denunciaron. Los funcionarios se trasladaron 

al plantel educativo y detectaron a trabajadores cuando descargaban los alimentos. ―Son del programa del magisterio 
para apoyar el voto en favor de Eruviel Ávila‖, comentó Raciel Pérez. ―Éste es un regalo de La Maestra —Elba Esther 

Gordillo— al PRI‖, agregó, tras presumir que el acopio masivo de despensas es parte de la estrategia del magisterio 
mexiquense y del Partido Nueva Alianza para apoyar al candidato priista. El martes pasado, ante la Procuraduría de 

Justicia del Estado de México (PJEM), los dirigentes iniciaron la demanda penal 483310360085811 para que se revise el 
caso, ―pues existen indicios de que estamos frente a un posible delito electoral‖, agregó Raciel Pérez. La semana próxima 

denunciarán este hecho ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), pues 

dijeron no confiar en los órganos de justicia del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) ni en la PGJEM. 
Detallaron que el caso quedó al descubierto luego de que padres de familia exigieron la intervención de dirigentes del PAN 

y PRD, pues señalaron que en la escuela se almacenaban los paquetes de alimentos que contienen arroz, frijol, una 
botella de aceite y sopas de pasta. Sin embargo, debido a que aún continúa el periodo vacacional no hubo autoridad 

educativa del plantel que informara del uso y destino que tendrán las despensas, dijeron los quejosos.  (Ana Salazar, 

pág. 20) 

Milenio-Diputados destapan a sus gallos a consejeros del IFE: Los bloques parlamentarios PRI-PVEM y PAN-PRD, 

así como la fracción de Nueva Alianza en la Cámara de Diputados, presentaron sus respectivas ternas de candidatos a 

ocupar los tres cargos vacantes en el Consejo General del IFE, con la expectativa de alcanzar un acuerdo y designar a 
dichos funcionarios a más tardar el sábado. La alianza PRI-PVEM inscribió así a Enrique Ochoa, Arely Gómez y Cecilia 

Tapia como aspirantes a consejeros electorales, mientras el binomio PAN-PRD propuso a Arely Gómez, David Gómez y 
Emilio Álvarez-Icaza para ocupar esos cargos. Nueva Alianza decidió postular a Ciro Murayama, Enrique Ochoa y Cecilia 

Tapia, en tanto el PT y Convergencia pidieron una ―tregua‖ para presentar su terna hasta el mediodía de hoy. Los 
coordinadores parlamentarios acordaron llevar las ternas a consultas internas en sus bancadas, sin descartar la inclusión 

de algún otro nombre en la terna final de aspirantes que será sometida a la votación del pleno en la Cámara de 

Diputados. La legisladora panista Josefina Vázquez Mota, presidenta de la Junta de Coordinación Política en el Palacio de 
San Lázaro, precisó que no existe una fecha comprometida para la elección de los nuevos consejeros electorales e incluso 

abrió la posibilidad de resolver dicho asunto en un periodo extraordinario de sesiones después del 30 de abril. ―No hemos 
determinado un plazo límite, digamos el viernes o el sábado mismo, aunque después de la presentación de estas ternas 

se ha desatado ya un proceso mucho más formal de negociación‖, dijo. Celebró asimismo que se haya logrado abrir una 

negociación incluyente, en la que ningún grupo parlamentario queda fuera, para alcanzar así un consenso mucho más 
amplio, que no responda a cuotas partidistas. Aun cuando el tema de los consejeros electorales no estaba inscrito en el 

orden del día de la Junta de Coordinación Política celebrada ayer jueves, Vázquez Mota presentó su terna y, con el apoyo 
del coordinador perredista Armando Ríos Píter, la puso a consideración de sus homólogos. En respuesta inmediata, el 

coordinador ecologista Juan José Guerra contrapropuso su lista de candidatos al Consejo General del IFE, suscrita por el 
líder de la bancada priista, Francisco Rojas. El jefe de los diputados neoaliancistas, Reyes Tamez, decidió inscribir su 
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propia propuesta. Los coordinadores de las siete fracciones afirmaron públicamente que no habrá vetos a ninguno de los 

candidatos, pero el PAN y el PRD cuestionaron la imparcialidad de Enrique Ochoa para desempeñar el cargo, en tanto el 

PRI y PVEM descartaron desde el comienzo del proceso el perfil de Emilio Álvarez Icaza. En contraste, el nombre de Arely 
Gómez aparece en las ternas del PRI-PVEM y del PAN-PRD, mientras que el de Cecilia Tapia fue incluido en los listados de 

priistas, ecologistas y neoaliancistas. (Fernando Damián, pág. 22) 

Uno más uno-Disputa de “colores” en tres ternas de consejeros al IFE: Seis mese después de haberse violentado 
el proceso de constitucional de selección de consejeros del Instituto Federal Electoral los coordinadores parlamentarios de 

los diputados lograron ponerse de acuerdo, para poner a su consideración de sus respectivas bancadas tres ternas 
integradas en la junta de coordinación política. El PAN armo la terna que conforman Arely Gómez, identifica con el 

consorcio de televisa, PRI y PVEM, David Gómez Álvarez, académico del Instituto Estatal del estado de Jalisco, relacionado 
con los interese del blanquiazul y Emilio Álvarez Icaza, que tiene la confianza del PRD según dijo el coordinador Armando 

ríos Piter, porque demostró su imparcialidad en sus críticas al propio gobierno del DF como presidente de la Comisión de 

Derechos Humanos del Distrito Federal. La otra fue conformada por el PRI  la cual quedo integrada por Arely Gómez 
González, Cecilia Tapia Mayans y Enrique Ochoa Reza, tres de las propuestas de su partido durante la decisión final que 

integro a 17 finalistas para ocupar las tres vacantes en el Consejo General del IFE. Al respecto la coordinadora del PAN, 
Josefina Vázquez Mota informo que ahora que ya se conocen las ternas de los grupos parlamentarios para la elección de 

los consejeros del IFE, se espera que la designación de antes de que concluya el periodo ordinario de sesiones. Preciso 

que se busca tener un amplio consenso y fuera de cuotas partidistas. (Ignacio Álvarez Hernández, Página 17 ) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Planean entubar el Río de las Avenidas: Para encausar las aguas que pasan por algunas de las ciudades 

más importantes de la entidad, el gobierno estatal planea proyectos en los ríos de Pachuca y Tula, además de drenes para 
evitar inundaciones, anunció el secretario de Obras Públicas de Hidalgo, Gerardo Salomón Bulos. ―El gobernador tuvo una 

entrevista con el director de la CNA, donde hubo planteamientos muy importantes. Podría decir que prevé continuar con 
obras como el Río de las Avenidas, seguir el acotamiento del Río en Tulancingo, tiene una propuesta muy interesante para 

Tula, muy importante y de seguridad para el río, lo mismo en los drenes de Pachuca, que son complemento para la 

recaudación de agua pluvial o excedente de los derramos de la propia naturaleza para tratar de que lleguen a las 
colonias‖. El funcionario estatal indicó que en el caso del Río de las Avenidas, se continuará con el entubamiento del 

cauce, mismo que comenzó en la administración anterior pero sólo fue de manera parcial. ―Estamos apenas diseñando el 
proyecto, son obras de continuidad que van por etapas, la idea final es que donde nos quedamos hoy, que es el cruce con 

el nuevo bulevar Centenario, o La Paz, para que más adelante en una obra multianual, llegar hasta las Torres‖, refirió 

Salomón Bulos. Las ventajas de hacer esto, dijo, es que al ser una zona con poco desarrollo urbano, también se pondrá 
un eje rector para las construcciones que seguramente se harán en los próximo años, lo cual beneficiará el municipio en 

su planeación. ―Se prevé encausar el río, re seccionar la zona central, revestirla como lo veníamos haciendo para darle 
cauce al agua y al mismo tiempo pensar en la planeación de esa zona, la mayor parte de esa región es virgen y se puede 

planificar el desarrollo‖. Caso similar es el de Tula, donde la Secretaría de Obras estatal quiere controlar l recorrido del 

agua en la zona, y así, en caso de lluvias atípicas o muy intensas, evitar inundaciones que afecten a la población. ―La 
propuesta es revestir el río Tula y el río Rosas en una primera etapa, en lo que es el paso por el centro de la ciudad y 

darle mejor salida al agua, evitar desbordamientos, en lo que es las Avenidas de agua‖. El encargado de la obra pública 
en Hidalgo indicó que en estos momentos, la administración de Francisco Olvera Ruiz está analizando los costos de tales 

obras, las cuales contarán con muchos recursos pero el beneficio lo vale. ―Son obras millonarias, lo que puedo decir es 
que el río Tula no debe de bajar de los 300 millones de pesos, el río de las Avenidas tiene una inversión importante, arriba 

de los 580 millones de pesos. ―Estamos hablando de obras multianuales, los proyectos estarán concluidos este mismo 

año, son prioridades. El gobernador planea definir los costos de los proyectos y una vez definidos podremos tener acceso 
a los recursos, la base de esto es una buena idea‖. A pesar de ello, la apuesta por las obras pequeñas pero de impacto 

concreto en las comunidades seguirá, y para muestra de ello son las que están realizando en la zona del Centro de 
Readaptación Social de Pachuca, con drenes pluviales. ―Sin embrago hay obras de menor magnitud con un impacto social 

mayor, como son las tomas de agua en las colonias del Cereso de Pachuca, que no requieren más de 70 millones de 

pesos y el beneficio para la población es enorme‖. Esto para evitar cualquier problema en las temporadas de lluvias. ―Más 
que sobre avenidas es sobre los cauces naturales, el que nos preocupa es la zona del Cereso y toda esa agua que llega al 

G. Buenfil‖. (Alejandro Suárez, pág. 08) 
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Milenio-Viggiano va por regular el desarrollo de las urbes: La diputada federal Carolina Viggiano Austria, 

presidenta de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, presentó ante el pleno de la Cámara de Diputados, la iniciativa de 

Reforma Constitucional que obligue a los tres niveles de gobierno a normalizar y regularizar el desarrollo urbano 
metropolitano, ya que en estas zonas se genera el 75 por ciento del Producto Interno Bruto de todo el país. Viggiano 

Austria recordó que desde hace 20 años el desarrollo económico y social de la Nación mexicana depende de las ciudades 
y metrópolis del país, ―allí residen siete de cada 10 mexicanos y el conjunto de las 56 zonas metropolitanas genera el 75 

por ciento del Producto Interno Bruto nacional, pero, ahí también se enfrentan los retos más complejos para regular la 

ocupación del territorio y el desarrollo económico‖, citó. Afirmó que ésta es una oportunidad histórica para lograr un 
cambio importante, pues hace 35 años que se publicó la Ley General de Asentamientos Humanos en mayo de 1976 y 28 

años atrás se impulsaron reformas al artículo 115 para apuntalar la gestión urbana y hoy es necesario abrir paso a esta 
reforma constitucional para dar consistencia a las reformas. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Comando ataca instalaciones del MP en Tula; hay 3 muertos: Tres personas perdieron la vida, entre ellas 

un civil, luego de que un grupo armado atacara las instalaciones de la Coordinación de Investigación de Tula de Allende al 
filo de las 9:00 horas de ayer, informó el procurador de Justicia del estado, Alejandro Straffón Ortiz. Los reportes 

preliminares indican que al menos 14 sujetos arribaron al lugar en dos camionetas de lujo para descender, adentrarse en 
las oficinas de la Coordinación y accionar sus armas largas, en una agresión relámpago, que apenas duró un minuto. El 

conteo preliminar de casquillos alcanza los 200, según reportes de los servicios periciales de la Procuraduría General de 

Justicia local. Las personas fallecidas fueron identificadas como Oscar Flores Jiménez, quien se desempeñaba como 
agente ministerial; Lizbeth Martínez Hernández, oficinista de la dependencia y Jesús Rodríguez Ángeles, transportista 

quien se encontraba en el lugar para realizar trámites legales. Al momento del escape, los delincuentes secuestraron a 
una persona, quien hasta el momento se mantiene en calidad de desconocido ya que más de siete vehículos particulares, 

y fachadas de negocios aledaños fueron dañados en la balacera. El procurador de Justicia del Estado, Alejandro Straffon, 

indicó que tras conocer del atentado ordenó el desalojo de todos los trabajadores del lugar, en tanto que un equipo 
especial de peritos recabó pruebas para conocer incidencias de los homicidios. Las fuerzas estatales implementaron un 

operativo de búsqueda para capturar a los presuntos sicarios, quienes se dieron a la fuga en ambas camionetas, de las 
cuales una se dirigió con rumbo a Tlahuelilpan, otro tomó la vía Tepetitlán; mientras que la Policía Federal confirmó que 

las unidades sospechosas ingresaron a la autopista del Arco Norte de manera violenta ya que derribaron las plumas de 
acceso y donde se realizó una persecución la cual dejó a uno de los sicarios herido. Momentos más tarde, la policía 

municipal de Zempoala, confirmó el hallazgo de una camioneta tipo Jeep Liberty color arena, que fue abandonado cerca 

de la ex Hacienda del Tecajete, la cual presentaba impactos de bala, rastros de sangre y que tenía placas sobrepuestas de 
Hidalgo, autoridades confirmaron que el vehículo tiene reporte de robo con lujo de violencia. En el lugar donde se 

encontró el primer automóvil también fue localizada otra camioneta Ford Eco Sport color gris, que habría sido utilizada en 
la agresión; cerca de las seis de la tarde se registró otro enfrentamiento entre delincuentes y policías estatales donde se 

presume hay dos personas detenidas y algunos lesionados, luego de que los delincuentes intentaran esconderse en un 

cerro. Algunas versiones aseguran que las agresiones contra la Coordinación son en represalia por la detención de los 32 
integrantes de Los Zetas presentados el pasado 18 de abril. Siguen investigaciones ••• El titular de la Procuraduría 

General de Justicia del estado (PGJH) Alejandro Straffon Ortiz informó que por el momento no se puede asegurar que las 
agresiones registradas la mañana de ayer en contra de personal de la Coordinación de Investigación Estatal del municipio 

de Tula de Allende, se le puedan atribuir al crimen organizado como represalia por la aprehensión de 32 personas ligadas 

a la delincuencia organizada, detenidas en aquel municipio y en Tulancingo hace un par de semanas. El procurador 
hidalguense sostuvo que los resultados de las investigaciones serán determinantes para saber si el crimen organizado, en 

específico el cártel de Los Zetas, perpetró los actos violentos donde murieron tres personas, entre ellos un civil que había 
a acudido a las instalaciones a realizar trámites legales, así como una secretaria y un policía ministerial. Agregó que las 

Agencias de los Ministerios Públicos continuarán sus labores de manera normal, por lo que también descartó que se 
implementaran operativos especiales en las bases de los municipios de Pachuca y Tulancingo.  

Claves Coche bomba 

• El pasado 18 de abril la SSPH presentó a 28 detenidos en el municipio de Tula de Allende y cuatro más en Tulancingo, 

integrantes de la banda criminal Los Zetas. 

• De acuerdo con Damián Canales Mena, titular de la SSPH, la detención se llevó a cabo luego de un operativo con 
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elementos encubiertos durante el pasado sábado 16 de abril. 

• El proceso para la captura se realizó en conjunto con la Procuraduría de Justicia tras recibir información de los autores 
de la explosión del coche bomba en Tula de Allende.  (Redacción, pág. 31) 

El independiente-Asalta comando MP en Tula y liquida a 3: (Redacción, pág. 31) 

El Reloj-Ataque contra oficinas de seguridad deja tres muertos en Tula (Redacción, pág.3) 

Síntesis-ATENTADO EN TULA (Hans Islas, pág. principal) 

Uno más uno-Atacan agencia del MP en Tula; tres muertos… (Carlos Vega, Página 03) 

Plaza Juárez-No se requieren fuerzas federales, son hechos aislados: FOR… (Redacción, Página 03) 

Milenio-Sicarios atentan contra jefe policiaco: Hasta el cierre de la edición se reportaron dos personas detenidas en 
el Hotel Hidalgo. Al filo de las 22:00 horas un grupo de sicarios atentaron contra el comandante en jefe del Grupo Fuerza 
de Tarea estatal, Roberto Cordero. Los hechos se registraron en el centro de Pachuca en la plaza conocida como el 

Parián, donde se escucharon varias detonaciones de arma de fuego. Hasta el cierre de la edición se reportaron dos 

personas detenidas en el Hotel Hidalgo; además en las inmediaciones de la plaza Asunción se registró otro enfrentamiento 
entre policías y sicarios relacionados con la célula delictiva de Los Zetas, quienes ayer por la mañana también acribillaron 

a dos integrantes de la coordinación de seguridad estatal y un civil en Tula de Allende. Seis personas se encuentran 
custodiadas por elementos de la policía investigadora, mientras que después de la balacera se desplegó un fuerte 

operativo de seguridad en el primer cuadro de la capital. Policías estatales, municipales y miembros del Ejército Mexicano 

patrullaron hasta altas horas de la noche gran parte de Pachuca en busca de los sospechosos. Al mismo tiempo se llevó a 
cabo una persecución en la colonia Morelos, la cual inició en el parque Luis Pasteur. Minutos después la policía estatal 

aseguró una camioneta de los delincuentes en la colonia Jaltepec. (Redacción, pág. 31) 

El independiente-Desde convoy de trocas atentan contra Roberto Cordero, en centro de Pachuca: (Víctor 

Valera, pág. 31) 

Criterio-Solicita Olvera esperar investigación: Tenemos que mejorar la capacidad de respuesta de los mandos 

policiacos, reconoció Francisco Olvera Ruiz, gobernador estatal, después de la balacera perpetrada la mañana de ayer 
contra el MP de Tula de Allende, cuyo saldo fue de tres muertos, un herido. Expuso que su gobierno está trabajando para 

detener el hampa, pues sólo en los primeros 20 días de su gobierno hubo más de 30 detenciones de personas ligadas al 

crimen organizado. Sin embargo, descartó que la balacera se trate de una respuesta a las detenciones perpetradas por los 
mandos policiacos estatales, pues señaló que tendrían que esperar los resultados generados de las investigaciones. ―Para 

determinar si se trata del crimen organizado, de una respuesta a estas detenciones o sencillamente de un hecho aislado, 
tendríamos que esperar los resultados que arroje el operativo‖, argumentó Olvera, quien informó que en todos los puntos 

de la entidad se reforzó la vigilancia y se instrumentaron retenes para detectar a los criminales. ―Se tienen un despliegue 

policiaco en este momento, no sólo en la carretera Arco Norte, sino en todos los puntos de acceso al estado. En todos los 
puntos hay puestos de revisión, en la búsqueda de los responsables‖, reiteró. El gobernante afirmó que la reacción de 

todos los cuerpos de Seguridad Pública fue inmediata, incluso el secretario de esta dependencia recorrió todos los puntos 
clave por donde pudieron huir los autores de la balacera. En este sentido, reconoció que es necesaria la coordinación 

entre los tres niveles policiacos. (Miriam Avilés, pág. 04) 

La Crónica-Endurecerá Hidalgo dispositivos de seguridad por ataque, indica Olvera. (Alberto 

Quintana/Francisco Reyes, pág. 03) 
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Criterio-Vecinos reporta nuevo enfrentamiento: Pasadas las 2:30 horas vecinos de la colonia Cubitos y avenida 

Universidad reportaron ráfagas, supuestamente, de armas de fuego, ante lo cual se suscitó un fuerte dispositivo de 

seguridad. Además, durante la nota fue notorio el patrullaje en la ciudad, luego del intento de asesinato que sufrió el 
director de Fuerza de Tarea, adscrito a la Agencia Estatal de Investigaciones y Seguridad de Hidalgo. Hasta el momento, 

las autoridades no se han pronunciado al respecto ni han informado el número de detenidos ni sobre la existencia de 
heridos. Extraoficialmente se conoció que fueron detenidos cuatro sujetos en Pachuca y cuatro en Tula relacionados con 

el crimen organizado. (Redacción, pág. Web) 

Criterio-Aumentan los habitantes que confían en tribunales: El magistrado presidente del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), Valentín Echavarría Almanza, dijo, durante su informe anual de labores, que la 

población incrementó su participación en las salas de la institución para solucionar conflictos de índole legal. En presencia 

del gobernador Francisco Olvera, así como del coordinador del Congreso estatal, Ramón Ramírez, y otras personalidades, 
el magistrado dijo que a diferencia de años anteriores, la población ha disparado de manera exponencial su capacidad de 

acudir a los juzgados tribunales, situación que incide de manera directa en el reto que tiene la institución para ofrecer un 
servicio eficaz a la sociedad. Expuso que sólo, durante el periodo 2010-2011 de las actividades del tribunal, se atendieron 

dentro de los 51 juzgados de primera instancia, un total de 38 mil 457 asuntos. El magistrado apuntó que la demanda de 
asuntos va de la mano con la certeza y confianza de la población respecto a las resoluciones de la institución. ―Quienes 

integramos al Poder Judicial del estado tenemos la firme convicción de que al esforzarnos por cumplir satisfactoriamente 

nuestros encargos contribuimos a darle mayor viabilidad a un proyecto de desarrollo integral, encaminado a elevar la 
calidad de vida de cada persona en el territorio hidalguense‖, aseveró. Sobre el número de delitos cometidos en la 

entidad, dijo que de acuerdo con los registros de la dependencia fueron 5 mil 114 incidencias, de las cuales 4 mil 884 
fueron cometidas por adultos y 230 por adolescentes. Por su parte, el gobernador de la entidad, Francisco Olvera, destacó 

que con el trabajo de la sociedad se fortalecerá la vigencia del estado de derecho, como condición indispensable para el 

desarrollo integral y de justicia que el pueblo hidalguense demanda todos los días. Resaltó que, en el anteproyecto del 
Plan Estatal de Desarrollo, uno de los ejes es favorecer el desarrollo social y armónico, preservar el ejercicio de las 

libertades individuales y colectivas, respetando la dignidad de las personas, grupos étnicos y culturales que componen la 
sociedad; así como proteger los derechos y bienes, procurando impartir justicia expedita y eficaz. (Emmanuel Rincón, 

pág. 05) 

El Sol de Hidalgo-Tula: ataca comando; mueren 3: El ataque de un comando armado a las oficinas de la 
Coordinación de Investigación, Grupo Tula, dejó un saldo de tres personas muertas, mientras que en operativos policiacos 

emprendidos en la zona de Zempoala, posteriores a la agresión, habrían sido asegurados siete presuntos sicarios. Entre 
las víctimas se encuentra Lizbeth Martínez Hernández, secretaria de la Coordinación, oriunda de Mixquiahuala y de quien 

no se tiene registro laboral; Óscar Flores Jiménez, agente investigador desde 2007 y, recientemente, comisionado a Tula, 

así como un individuo de nombre Jesús Rodríguez, al parecer dedicado al transporte y que en ese momento estaba en el 
interior del inmueble, de dos plantas, para dar seguimiento a los trámites de una denuncia. De manera extraoficial, 

trascendió que fueron aseguradas siete personas supuestamente involucradas en el hecho, una de las cuales resultó 
herida en el atentado. Las capturas fueron resultado de una movilización que de manera inmediata emprendieron las 

corporaciones de seguridad en el estado. Justo a las 9:15 de la mañana de ayer, llegó hasta esa coordinación, en la 

avenida principal de la colonia El Salitre, un comando de al menos 20 personas a bordo de tres camionetas y realizó más 
de cien disparos con armas de grueso calibre, entre ellas metralletas AK-47. En el momento que el comando rafagueó las 

oficinas, en la calle transitaba una mujer a bordo de una camioneta Ford blanca, vehículo al que los hampones dispararon 
a las llantas, resultando la conductora sólo con crisis nerviosa. Trascendió que a su arribo, justo en el cambio de guardia, 

los delincuentes hicieron una formación tipo abanico frente al edificio y uno de ellos subió al primer piso realizando 
disparos de ráfaga. Un agente logró repeler la agresión, hiriendo al agresor, quien pudo bajar y escapar con sus 

cómplices. Se dijo que, de acuerdo con las necroscopias, cada una de las víctimas habría recibido 15 disparos de armas de 

grueso calibre. Después del ataque, el comando huyó en las tres camionetas rumbo a la autopista Arco Norte. Un par de 
horas después se informó que uno de los automotores utilizados en el atentado, un jeep tipo Patriot, color champán, fue 

localizado en las cercanías del rancho El Tecajete, en Zempoala, siendo detenidos en ese lugar tres presuntos sicarios. 
Más tarde, en esa misma comunidad, alrededor de las 17:30 horas, se dio un enfrentamiento entre fuerzas de seguridad y 

probables sicarios, logrando la aprehensión de otras cuatro personas, a las que también se les habría asegurado un 

vehículo donde llevaban armas de alto poder. Un quinto hampón era perseguido en el cerro. PÁNICO EN LA ZONA La 
balacera contra las oficinas de la Coordinación de Investigación, Grupo Tula, originó pánico entre las personas y vecinos 

de la zona, principalmente entre clientes de una tienda de autoservicio, quienes despavoridos corrían para ponerse a 
salvo. El comando tomó totalmente desprevenidos a los policías investigadores. Más de cien cartuchos percutidos de 

armas de alto poder, entre ellas los llamados cuernos de chivo, se incrustaron en paredes de las oficinas de la 
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Coordinación y otras más quedaron esparcidas en el suelo. LA MOVILIZACIÓN Personal del Centro de Comando, Control, 

Cómputo y Comunicaciones de Tula reportó, vía radio, a agentes de distintas corporaciones policiacas que balaron las 

oficinas unos desconocidos que viajaban a bordo de tres camionetas. En seguida inmediato, policías municipales, de 
Seguridad Estatal, Fuerza de Tarea y de la propia investigadora instrumentaron un dispositivo de localización de los 

responsables que se extendió por varios municipios de la entidad. Casi una hora después del atentado llegaron 
funcionarios del Gobierno del Estado y altos mandos de la Policía, entre ellos el secretario de Seguridad Pública, Damián 

Canales, y el director de la Coordinación de Investigación, Fernando Bernal, así como el comandante Donaciano Millán. 

LOS ANTECEDENTES Este es el primer atentado luego de que en el mismo municipio, el 22 de enero, se suscitara la 
explosión de un auto-bomba -el primero en la historia de Hidalgo-, en el cual resultó muerto el comandante de la 

Coordinación de Investigación, Víctor Peña Pérez. Posterior a ese hecho, entre el 22 de marzo y el 9 de este mes se 
cometieron un total de seis ejecuciones en Tula y municipios circunvecinos. Es igualmente la primera reacción después de 

que el lunes 18 del presente mes las autoridades de Seguridad hidalguense dieran cuenta del aseguramiento de 28 
supuestos criminales que sanguinariamente operaron en la región de Tula. Conforme al informe del secretario estatal de 

Seguridad Pública, con la detención de los 28 individuos quedó desmembrada una célula juvenil de la organización 

criminal denominada "Los Zetas", a los que se aseguró un arsenal, vehículos, celulares y tres centros de operación. Siete 
días antes, el 11 de abril, se había dado cuenta de la aprehensión de 18 presuntos miembros del crimen organizado -entre 

ellos una mujer- y que tenían su centro de operaciones en Tulancingo. Esa ocasión del mismo modo fue asegurado un 
arsenal. (Redacción, pág. principal)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-DIF Pachuca inaugura Bebeteca para niños: El Sistema DIF municipal de Pachuca y la Asociación Mujeres 

Unidas por Hidalgo inauguraron una biblioteca infantil en las instalaciones del Parque de Convivencias, la cual fue 
diseñada para promocionar y difundir el gusto por la lectura entre los niños de cero a seis años de edad. El titular del DIF 

Pachuca, José Luis Osorio Piña argumentó que la llamada Bebeteca es una opción más de esparcimiento y de uso 
provechoso del tiempo libre de los menores y así favorecer al desarrollo integral de la niñez capitalina. El funcionario 

municipal, afirmó que de hoy en adelante los infantes pachuqueños podrán disfrutar de actividades que los encaminen a 
un mejor aprendizaje y comprensión de la lectura durante la interacción de los pequeños con los libros, además señaló 

que este servicio será gratuito. Fabiola Díaz, presidenta de la Asociación Mujeres Unidas por Hidalgo, enfatizó que es a 

temprana edad cuando se fomenta el hábito de la lectura de manera natural, y que servirá también como vínculo entre 
padres e hijos. El horario de atención de este espacio será de miércoles a viernes a partir de las 14:00 hasta las 17:00 

horas, mientras que los sábados y domingos será de 10:00 a 17:00 horas. (Redacción, pág. 09) 

Criterio-Ayuntamiento y Tuzos, sin estimar costo de servicios: El Club de Futbol Pachuca aún no concreta las 
pláticas con el ayuntamiento de la ciudad para determinar las estrategias de comercialización y venta, ya que se jugarán 

por lo menos seis partidos de futbol del Mundial Sub 17. Geraldina García Gordillo destacó que ante la programación del 
evento para junio próximo, será en breve cuando el club deportivo y la alcaldía establezcan las estrategias comerciales y 

de servicios, pues aún no se tienen un estimado de cuántas personas podrían llegar a la ciudad en calidad de turistas. Al 

finalizar la sesión del Cabildo, donde se propuso un llamado para trabajar con las distintas cámaras de los ramos tanto 
municipales como estatales, explicó que el objetivo es propiciar una derrama económica que impacte a la población de 

manera positiva. Señaló que se tienen que coordinar incluso con la Secretaría de Turismo para ofrecer servicios de 
calidad. ―Pretendemos agrupar a los sectores que ofrecen servicios y comercio para no dejar ir una oportunidad como 

esta, que propicia derrama económica‖, dijo la alcaldesa. Expuso que de un evento deportivo se pueden se pueden 
generar ganancias, y reconoció que a pesar de que se concentrará, en algunas zonas de la ciudad, la afluencia de 

visitantes, la intención es insistir con el Club Pachuca para poder promocionar la ciudad y generar ganancias para todos. 

Ya que seis partidos del Mundial de futbol Sub 17 se jugarán en El Huracán, la alcaldesa dijo que aún hay tiempo para 
planear, pues se espera la llegada de aficionados de todo el mundo. En torno al tema de los estacionamientos, abordado 

en la 55 sesión de cabildo, informó que se desconoce cuándo se regularizará la situación del estacionamiento de Plaza 
Bella, pues el caso lo tiene el tribunal de distrito. Para este fin de semana, el ayuntamiento informó que se realizarán 

registros de niños de manera gratuita, para celebrar el Día de Niño. Será este 30 de abril la fecha para realizar el trámite y 

el registro que permitirá regularizar la situación de los menores que aún no cuentan con el acta de nacimiento y, por 
ende, la CURP. (Miriam Avilés, pág. 08) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Diputados paran reforma política y ley de seguridad: La Cámara de Diputados dejó finalmente estancadas las 

reformas política y laboral, así como la Ley de Seguridad Nacional, y acordó por ello abrir un espacio de negociación hasta 

el próximo 17 de mayo, para entonces hacer un ―corte de caja‖ y definir si existe la posibilidad de votar dichos proyectos 
en un periodo extraordinario de sesiones. Priistas y panistas se acusaron mutuamente de impedir la aprobación de las 

reformas, mientras que la bancada perredista exigió convocar a sesiones extraordinarias el 26 de mayo, pero ya con el 
compromiso de aprobar los asuntos pendientes. En su reunión plenaria de ayer jueves, los diputados federales del PRI 

evidenciaron sus diferencias internas sobre la Ley de Seguridad Nacional y al final desistieron de su intento de llevar el pre 
dictamen a votación a más tardar este sábado. Por conducto del mexiquense Alfonso Navarrete Prida, los legisladores del 

tricolor señalaron al panista Javier Corral como responsable de frenar el proyecto desde la presidencia de la Comisión de 

Gobernación. En respuesta inmediata, Corral exhibió las versiones estenográficas que registran la negativa de los 
diputados priistas a discutir la Ley de Seguridad Nacional en febrero pasado: ―A mí no me van a dejar como el perro del 

mal‖. El legislador de Acción Nacional convocó, incluso, a la Mesa Directiva de la comisión a su cargo a sesionar hoy por la 
mañana para definir los mecanismos y los plazos para discutir y dictaminar la minuta. Por separado, las fracciones de 

PRD, Convergencia y PT celebraron el freno a la Ley de Seguridad Nacional para regular la participación de las fuerzas 

armadas en el combate a la delincuencia organizada y otras amenazas a la seguridad interna, por considerar que la 
propuesta atenta contra los derechos humanos. En dicho escenario, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados determinó retornar la minuta del Senado a las comisiones de Gobernación, de Defensa Nacional y de Derechos 
Humanos, para que trabajen simultáneamente en la redacción del dictamen correspondiente. ―Estaremos muy atentos en 

ese sentido y haremos un primer corte de caja, una primera revisión, el próximo 17 de mayo, y si para entonces existe un 
dictamen de esas comisiones, entonces estaremos ya en condiciones de convocar a un periodo extraordinario‖, confirmó 

la coordinadora panista Josefina Vázquez Mota. La también lideresa de los diputados de Acción Nacional indicó que el 

tema de la reforma política ni siquiera se trató en la reunión de la Junta de Coordinación Política, pero refrendó la 
disposición de su bancada a discutirla y votarla hoy mismo o a más tardar mañana. Los grupos parlamentarios de PRI y 

PAN se enfrascaron al final de la sesión ordinaria del jueves en un intenso debate, con retos y desafíos recíprocos para 
dictaminar las reformas inconclusas, mientras el bloque de izquierda amagaba una y otra vez con impedir la eventual 

aprobación de dictámenes al vapor. (Fernando Damián, pág. 18) 

Milenio-Acusan PAN y PRD a Peña Nieto de influir en el estancamiento: Los coordinadores de PAN, PRD y PT en 
el Senado acusaron que en la Cámara de Diputados existe un ―grupo de legisladores obstruccionistas‖ que no quiere que 

salgan reformas sustantivas, como la política, y aseguraron que en ello mucho tiene que ver el gobernador del Estado de 
México, Enrique Peña Nieto. José González Morfín, del PAN y Carlos Navarrete, del PRD, hicieron un llamado a los 

diputados federales a que ―asuman su responsabilidad y aprueben la reforma política, ya sea en este periodo de sesiones 

o en uno extraordinario‖, al tiempo que demandaron a Peña que ―salga de inmediato a fijar su postura en torno a ésta y 
se deslinde de las versiones que hablan de que él no quiere que se apruebe, o en su caso, que asuma los costos de que 

este ordenamiento se congele en San Lázaro‖. ―Hago un llamado a la Cámara de Diputados a no dejar un pendiente de 
esa magnitud. La reforma es de tal calado que no puede quedarse durmiendo el sueño de los justos‖, expuso González 

Morfín, quien añadió: ―Yo creo que el gobernador Peña Nieto debe salir a dar su opinión al respecto para que en todo 

caso no sea a él a quien le carguen el estarla deteniendo, porque por lo menos da la impresión de que así lo dicen 
algunos diputados‖. En tanto, Carlos Navarrete, en clara alusión al priista expuso: ―En el Senado no estamos en una 

actitud obstruccionista; hemos cumplido con nuestro trabajo, pero lamentablemente hay políticos que más que ver el 
interés del país en este momento, ven su aspiración futura inmediata como lo más importante y por lo tanto no dudan en 

afectar avances por proteger sus aspiraciones hacia 2012‖. (Heliodoro Cárdenas y Angélica Mercado, pág. 19) 

El Independiente-Mienten líderes sindicales y organismos con reformas a la ley laboral de PRI y PAN: 
Ludlow: Son falsas las declaraciones vertidas por líderes sindicales y organismos sociales en contra de las propuestas de 

reforma a la Ley Federal del Trabajo del PRI y el PAN, asegur6 el titular de la Secretaria del Trabajo y Previsión Social 
(SIPS) Daniel Ludlow Kuri, y recalc6 que tergiversan los objetivos reales de las modificaciones, por desconocimiento o 

dolo. El delegado dijo que las iniciativas de reforma laboral que presentaron el PRI y el PAN estaban avaladas por líderes 

sindicales y por quien preside la Comisión del Trabajo de la Cámara de Diputados en el Congreso de la Unión. Este 
miércoles, el comisionado de acción política del Sindicato de Telefonistas, Miguel Severino García encabezo a diferentes 

organismos que en conferencia de prensa se manifestaron en contra de las reformas a la ley federal del trabajo por 
afirmar que cancela el futuro laboral para jóvenes y que favorece el control del corporativismo, entre otros efectos 

negativos. En cuanto a los argumentos de los sindicalistas que refieren que solo se pagaría por hora y no por jomada de 

trabajo, el funcionario aseguro que se trata de una mentira, ya que "la jomada de trabajo no se toca para nada". Esta se 
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conserva y se anexa la modalidad de trabajo por hora, que facilita el acceso al mercado laboral a aquellos que no pueden 

trabajar una jornada de ocho horas, como las amas de casa. Este planteamiento, aseguro, asegura el acceso a 

prestaciones y seguridad social, contrario a como sucede actualmente, pues la mayoría de los trabajos de medio tiempo 
no brindan estas garantías. En cuanto al pronunciamiento de que los patrones podrán despedir a trabajadores cuando lo 

deseen, sin compromiso alguno, preciso que es una mentira: "cuando alguien despide a alguna persona esté sujeta a lo 
que hoy marca la propia Ley Federal del Trabajo, ese artículo no se toca". Preciso que existen nuevas formas de 

contratación: contratos a prueba y para la capacitación, los cuales no pueden rebasar seis meses y brindan a sectores 

como adultos mayores y jóvenes oportunidad de demostrar sus habilidades en periodos cortos, a fin de que demuestren 
que cumplen con las habilidades necesarias para el puesto. "Si se quedan con el puesto, su antigüedad empezara a contar 

desde el primer día que fueron contratados y si se van, no habrá ninguna penalización para los patrones", asevero. El 
titular de la SIPS en la entidad afirmo que también es falso que se pretenda controlar el corporativismo, pues la ley 

persigue lo contrario, al eliminar la clausula de exclusión, que actualmente favorece la presión de los sindicatos sobre los 
trabajadores. Además la reforma laboral busca elegir a sus autoridades con el voto directo y secreto.(Laura Elizabeth 

Trejo, pág. 30) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que la violencia cobró otra víctima en la Sultana del Norte: el emblemático Tec de Monterrey. 

La baja en la matrícula de estudiantes y el éxodo de regiomontanos está forzando recortes de personal en la institución, 

orgullo sin igual de la ciudad. 

Por lo pronto, fueron dados de baja los directores divisionales. Y la crisis parece que está lejos de tocar fondo. 

Que sin hacer mucho ruido, el PAN prepara la impugnación de la candidatura de Alejandro Encinas al gobierno del 

Estado de México. 

Y pensar que hace unas semanas los blanquiazules intentaban hacer alianza con el PRD. Pero la pesadilla del tercer lugar 

los llevó a estudiar los problemas de residencia de Encinas. 

Real politik. 

Que, hablando de real politik entre panistas y perredistas, los que están que no los calienta el sol por el caso Nayarit son 

los del ¡sol azteca! 

Mucho tendrá que trabajar la dirigencia nacional para explicar por qué el PAN les birló a Martha García como candidata 

al gobierno. 

Desde luego, hay varios perredistas afilando cuchillos para acusar a Los Chuchos, que se empeñaron en impulsar a 
Guadalupe Acosta Naranjo, a pesar de que las encuestas nunca lo pusieron arriba de la señora Martha. 

Que la coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, sorprendió ayer a sus pares del PRI, 
Francisco Rojas; del PVEM, Juan José Guerra, y de Nueva Alianza, Reyes Tamez, al proponer su terna de aspirantes 

al Consejo General del IFE y amagar con llevarla a votación inmediata en el pleno, sin que el punto estuviera considerado 
en la agenda de la Junta de Coordinación Política. 

Los ánimos se encendieron y el debate llegó al rojo vivo, pero priistas, ecologistas y neoaliancistas pusieron en la mesa 
sus propias listas de candidatos a consejeros electorales, con la expectativa de aprobar los nombramientos entre hoy y 

mañana. 

Que el Senado aceptó flexibilizar las medidas para la cobertura informativa en su nueva sede. Grabadoras y cámaras 
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podrán ingresar al salón de plenos, como en San Lázaro. 

Los propios legisladores respiraron, como el priista Francisco Labastida, quien preguntó varias veces en la semana 
―¿por qué nos separan?‖.  (Redacción, pág. 03) 

Milenio-Tula-Tepeji, foco rojo: El sábado 22 de abril un coche-bomba explotó en un paraje de la carretera Tula-El 

Carmen, a escasos metros de una gasolinera. En el hecho perdió la vida el comandante Víctor Peña, y tres policías más 
resultaron heridos. Según se dijo, fue la reacción del crimen organizado por los operativos de la policía hidalguense. Ayer 

en el municipio de Tula de Allende un comando armado atacó las instalaciones de la Agencia del Ministerio Público dando 
muerte a tres empleados, dos de ellos agentes investigadores y una secretaria. Algunas versiones señalan que a bordo de 

dos vehículos los agresores penetraron a las oficinas, sin embargo lo que oficialmente se informó es que dispararon sus 

armas de alto poder desde la calle. Cualquiera que sea la verdad sobre los hechos, es indudable que los habitantes del 
lugar viven momentos de zozobra. Resulta más que obvio que la región de Tula-Tepeji que comprende diez municipios, 

está considerada como una zona ―caliente‖ y representa un foco rojo para las autoridades por la presencia de la 
delincuencia organizada. Sin embargo, a pesar de todo lo sucedido, el alcalde Rodolfo Paredes quien precisamente el día 

del bombazo rendía su segundo informe de gobierno, insiste en que no hace falta instalar una base militar porque según 
él no es una región con altos índices delictivos. ―Nosotros aquí en Tula tenemos esos índices delictivos y nos comparamos 

con Pachuca y Tulancingo, pero el incremento de la delincuencia es referente al distrito judicial, porque, aquí tenemos 

delincuencia, pero son delitos no graves y que son robos a casa habitación, lesiones y amenazas, no tenemos los delitos 
graves ―, indicó. (Milenio Hidalgo, 3 de abril de 2011). Parece que el señor Paredes se basa en las estadísticas para tratar 

de minimizar la situación de aquella región, pero los delitos de alto impacto, como el ocurrido el pasado 22 de abril, y el 
de este jueves por la mañana, tienen una mayor repercusión en la sociedad. La percepción entre los habitantes es muy 

distinta a la del edil, pues la angustia por lo sucedido ayer los tiene sumamente preocupados. A pesar de que Paredes 

diga lo contrario, valdría la pena evaluar si es necesario reforzar la vigilancia militar, y hasta estudiar la posibilidad de 
construir una base militar que daría una mayor capacidad de reacción en contra de los delincuentes. (Miguel Ángel 

Vargas, pág. 03) 

La Crónica-Balcón Político/Menos diputados y mas “juanitas”: Maribel Polanco Samperio lleva desde ayer el nada 

honroso apelativo de "Juanita", tras separarse de su cargo como diputada plurinominal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), para cederlo a su suplente, el ex rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (WM), Juan 
Manuel amacho Bertrán. Ya al comienzo de la DU legislatura local, la diputada también del PRI por el distrito de Tula, 

Marcela Vieyra Alamilla, dejo su sitio para ocupar la diputación federal, que a su vez dejo Ramón Ramírez Valtierra, para 
convertirse en el coordinador de la legislatura local. Aunque se vela como el fenómeno "Juanito" al seno del Congreso 

local, se negó que fuera algo semejante. Otilia Sánchez Castillo, defenderá de los derechos de la mujer, previo algo 

semejante y advirtió que en Hidalgo se podría repetir ese fundamento, lo que ponía en tela de juicio la defensa de los 
partidos políticos, en la letra o el dicho pero no en los hechos, de respeto a la equidad de genera La diputada local del 

PAN, Yolanda Tellería Beltrán, lamento el hecho y en su cuenta de Twitter dijo: "lastima, ya tenemos otra 'Juanita' en el 
Congreso del Estado de Hidalgo ¿y el respeto hacia las mujeres? Solo las utilizan", Con la salida de Marcela Vieyra y 

Maribel Polanco se reduce la representación femenina en el Congreso, al pasar del 40 al 20 por ciento, mediante este 

fenómeno creado por Rafael Acosta Ángeles, quien gano la elección como candidato a jefe delegacional en Iztapalapa y 
luego dejó su lugar a Clara Brugada. En el Congreso federal una decena de legisladoras hizo lo propio y cedía su sitio a los 

suplentes, todos varones. (Carlos Camacho, pag. 03) 

La Crónica de Hoy-Xóchitl fractura al PAN: La campaña donada de la precandidata a la presidencia municipal de 

Pachuca, Gloria Romero León, además de polarizar con el precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

no es lo único que genera malestar en estructuras y militantes del Partido Acción Nacional (PAN): también las maniobras 
de la "estratega" »Xóchitl  Gálvez, asesorada por el perredista Teódulo González Pérez, para integrar la planilla y 

desplazar a panistas con méritos. Para muchos panistas, la intromisión de la ex candidata al gobierno estatal por la 
coalición Hidalgo nos une, en decisiones que sólo corresponden al partido y a sus militantes, puede polarizar posiciones e 

incluso provocar que el acuerdo de alianza entre PRD y PAN se quiebre, y cada partido vaya en forma individual a los 

comicios municipales de julio próximo, lo que abriría totalmente el camino para un triunfo del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). 'Todo, mientras Gálvez Ruiz realiza un viaje a París. Francia, que me leen este momento en un callejón 

sin salida a la legisladora federal, que acaba de recibir su primer revés mediático por parte del el candidato perredista 
Natividad Castrejón Valdez, a la estrategia de la panista de pedir una encuesta no amañada, al afirmar que no busca un 

debate de bajo nivel y que serán los partidos los que definirán el método para postular candidato de Hidalgo nos une. 
Romero León, quiso utilizar eles-tilo de Xóchitl Gálvez, de la provocación, y falló ante un personaje con experiencia política 
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como Castrejón, para llevar el proceso interno de la coalición PAN- PRD al terreno que mejor le conviene, sabedor de la 

inconformidad que genera en Acción Nacional la intención de integrar una planilla de regidores y síndicos afines a 

intereses del grupo de la originada de Francisco I. Madero y no a los del blanquiazul. La ausencia temporal en principio de 
Gálvez Ruiz, muestra su soberbia, la inexperiencia de Gloria Romero y la incapacidad política de las dirigencias esta-tal y 

municipal del PAN, para unificar criterios, enfrentar el proceso para concretar la alianza y estar en condiciones de que su 
propuesta sea quien encabece en la capital de Hidalgo, lo que tendrá un costo, porque Natividad Castrejón toma la 

delantera y los rompimientos causarán un daño tal vez irreversible al PAN, no a Xóchitl Gálvez ni a su aliado, el ex priista 

Teódulo González; sino al tiempo. (Alberto Witvrun, pág. 05) 

Plaza Juárez- Alfil Negro- Mirna Hernández no ha podido con el PRI en Pachuca hasta el extremo que es muy notoria 

la división que llega al enfrentamiento ante la estructura del partido. En vísperas de elecciones municipales no es buen 
noticia para el partido tricolor que viene de 2 derrotas dolorosas en el escenario legislativo donde sus gallos fuertes fueron 

rebanados por las navajas azules y negriamarillas. En aquel momento se dijo que la culpa la tenía la soberbia dela grupo 

La Joya y un presidente del PRI  municipal que resulto un fracaso. Uno podría que derivado de esa derrota, el PRI 
fortalecería su estructura, sobre todo en la unidad pero no fue así por lo que se ve y se dice, la llegada de Mirna a la 

presidencia del PRI municipal no gusto a muchos que afirman que la dirigente tiene poses de soberbia que restan en lugar 
de sumar. El descontento de la estructura es fuerte y con expresiones poco solidarias para su partido para la jornada 

electoral. Parece urgente que aunque sean elecciones se tenga más tacto en el trato con la gente. (Adalberto Peralta, 

Página 02) 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice … 

que de nueva cuenta el PAN se olvida de las clases más vulnerables a la hora de tomar sus decisiones políticas, 
secundados por el PRD, pues ambos partidos, que irán en alianza en la elección del 3 de julio para renovar la alcaldía de 

Pachuca, decidieron que la mejor forma de obtener al candidato era mediante una encuesta, pero telefónica, con lo cual 
queda descartada la participación de la población que carece de este servicio en Pachuca. ●●● 

que la gente de la diputada con licencia, Gloria Romero, ya se prepara para trabajar a tope, pues ve casi segura la 
nominación como candidata de la alianza Hidalgo nos Une. Además, se preparan para cerrarle las puertas a los allegados 

del senador José Guadarrama y del candidato perredista, Natividad Castrejón, después de que en la elección de 
gobernador fuera acusado de filtrar información al equipo contrario.●●● 

que quien se ha dejado ver muy seguido en Pachuca es el candidato del PRI a la gubernatura de Coahuila, el diputado 
federal con licencia Rubén Moreira; incluso, hay quien dice que organiza reuniones en la casa de la diputada federal 

Carolina Viggiano con importantes personajes de aquel estado.●●● 

que la que no da una y ya no saben qué hacer con ella es Jésica Blancas Hidalgo, directora de Desarrollo Sustentable 

de la secretaría de Desarrollo Social, pues existen quejas reiteradas por la forma dispersa en que realiza su trabajo, lo que 
ha originado un reverendo desorden en la dependencia, como si no hubiera otra persona con méritos y capacidad para 

realizar este trabajo.●●● 

que la Sección 15 del SNTE, a cargo de Mirna García López, ya convoca ―voluntariamente a fuerza‖ a los docentes y 

empleados administrativos para que asistan al desfile del 1 de Mayo el próximo domingo y así mostrar una vez más su 
músculo. Ahora, los dirigentes sindicales piden a los mentores que inviten a padres de familia.●●● 

que quien ya se prepara para llegar a la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, en el área de Administración de 
Personal es Jairo Vargas Angulo, quien fuera director de Giras y Audiencias del ex gobernador Miguel Osorio.●●● 

que en Calnali existe la queja de que el tutor priista en la Huasteca, Martiniano Vega, sólo convoca a quien le conviene 

en las reuniones para elegir al candidato de unidad que abanderará al PRI en los comicios para renovar la alcaldía; por lo 
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cual, la dirigencia estatal debe estar atenta para no generar otro foco rojo de cara al registro. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 02) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que a quien pretenden meter a la contienda electoral en Ixmiquilpan, a pesar que ya se había descartado, es al 

diputado federal Héctor Pedraza, quien sin deberla ni temerla lo ponen como el único priista que podría encabezar la 
candidatura para ganar la alcaldía. Dicen que con sus constantes visitas al Valle del Mezquital ya está haciendo más 

que una precampaña, pues ya es bien conocido por el rumbo y el comité municipal del tricolor se quiere aprovechar de 

eso. Y dicen que a Pedraza no le molesta la idea. 

Que en el municipio de Tula han surgido algunos panfletos para descalificar la candidatura de Alejandro Vega Lagos, 
pues según un tal Pelón Martínez, quien se adjudica los escritos, asegura que el candidato tiene ―tendencias raras y 

amaneradas‖, lo que ha causado, además de gracia, confusión entre los priistas, pues aseguran que es fuego amigo. 

Alejandro Vega dice que si muy machito para firmar panfletos, que mejor dé la cara y no se esconda tras un 
seudónimo.  

Que ayer durante la celebración del 84 Aniversario de los Ejidatarios en Tizayuca, lanzaron rechiflas y abuchearon al 

candidato del PRI a la alcaldía, Juan Núñez Perea, quien fue invitado por los propios campesinos; sin embargo, uno 

comenzó a gritarle críticas de rechazo, con lo que se encendieron los demás y no lo dejaron de abuchear durante un buen 
rato. Pese a todo, el candidato estuvo sonriente durante todo el acto. 

Que ayer durante el informe de labores del magistrado presidente del Tribunal superior de Justicia, Valentín 

Echavarría, había varios quienes no ponían atención y sólo se la pasaron jugando con sus teléfonos, como el delegado 

de la PGR en Hidalgo, David Magaña Muñoz, quien se la pasó todo el tiempo chateando o el caso del alcalde de 
Mineral de La Reforma, Miguel Escamilla, quien se la pasó saludando y haciendo bromas con sus cuates. 

Que quien ya tomó protesta como diputado federal es el panista Horacio Ramírez Reyes, quien desde el pasado 

martes tomo su curul en San Lázaro, en lugar de Gloria Romero, quien solicitó licencia para buscar la candidatura del 

PAN en Pachuca. Dicen quienes lo conocen que este panista por lo menos tendrá un mejor desempeño que la titular de 
la diputación, pus dicen que él si sabe de leyes. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

• ―Hay obras de menor magnitud ,con un impacto social mayor, como las tomas de agua en colonias del Cereso de 

Pachuca, que no requieren más de 70 millones de pesos y el beneficio es enorme.‖ 
Gerardo Salomón, secretario de Obras, sobre el proyecto de entubar el Río de las Avenidas en Pachuca y en otros 

municipios.  

• ―Mi precampaña está basada en la construcción de acuerdos, Pachuca lo que menos requiere es un nuevo espacio de 

confrontación.‖ 

Natividad Castrejón, candidato del PRD por Pachuca, sobre los señalamientos del PAN por haber empezado su 
precampaña. 

• ―Hay un trabajo previo en este municipio, hemos recibido muchas muestras de apoyo para esta campaña, estamos 
seguros que vamos a salir adelante.‖ 

Gloria Romero, aspirante del PAN por Pachuca, sobre sus proyectos para su campaña.  (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Independiente-El Socavón: En Hidalgo 66 mil menores en el campo o tiendas de auto 

servicio… Para ellos no existe día del Niño 

 (redacción, primera plana) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

PRI ¿todo bien? 

La resolución de las candidaturas a presidentes de 63 municipalidades de Hidalgo, sin inconformidades manifiestas o 
abiertas en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), que alimenta el optimismo de su dirigencia estatal, empieza a 

volverse sospechosa, y hay quien asegura que en un importante porcentaje es un espejismo que puede provocar exceso 

de confianza e incluso soberbia con un riesgoso costo electoral. 

Incluso los pesimistas pronostican que esta calma puede revertirse en la jornada comicial de julio próximo. Por lo pronto 
el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) Omar Fayad Meneses, argumenta que es inédito y que el Revolucionario 

Institucional, sale no sólo bien librado sino con verdadera unidad para obtener un contundente triunfo  en la gran mayoría 

de los 84 municipios de la entidad. 

La cúpula priista presume hoy la llamada mesa de estrategia donde un grupo de operadores analiza caso por caso, lo que 
evita imposiciones o decisiones unipersonales, pero sobre todo el llamado a que la decisión se tome por los actores de 

cada municipio, es lo que ha evitado los sombrerazos, asegura el presidente del tricolor, afirmando que el único caso 

complicado que han enfrentado hasta el momento es del municipio serrano de Tlanchinol. 

A pesar de que se asegura que no existen fracturas, hay escepticismo en el interior del estado, porque en varios 
municipios se generó una silenciosa inconformidad, como sucede en Tizayuca y Tulancingo, dos de los llamados 17 

municipios estratégicos, por el número de población que en ellos se concentra, que es fundamental para fortalecer al 

gobierno estatal y al propio partido para el proceso electoral en que se elegirá presidente de la República, que puede 
marcar el regreso del tricolor a Los Pinos. 

 Pero más porque dentro de cinco años se efectuarán elecciones generales en Hidalgo, es decir que se elegirán en una 

sola jornada a gobernador, diputados locales y presidentes municipales, por lo que un resultado adverso dejarían en 

condiciones críticas al PRI, para retener el poder, aunque hay quien piensa que de lograrse una victoria en el 2012, el 
escenario será inmejorable con un presidente priista, por lo pronto hay dudas sobre lo terso del proceso interno. (Alberto 

Witvrun, pág. web) 

Diario Vía Libre-Del Tingo al Tango: 

Del Tingo 

Todavía hay quien cuestiona el nombramiento de Roberto Pedraza Martínez, como coordinador de Comunicación Social, 

bajo el supuesto de que no es comunicador; otros sostienen que su experiencia política lo sacará a flote y que cumplirá 
con la responsabilidad que le entregó al gobernador Francisco Olvera Ruiz, para mantener una relación de respeto con 

periodistas y medios. 

Al Tango 

Ante este escenario, queda claro que más de uno aspiraba al cargo y no se atrevieron a levantar la mano; prefirieron que 

el rumor y los trascendidos hicieran esa labor; finalmente a los medios y a los periodistas, lo que nos debe importar es 
que respeten nuestro trabajo y que haya libertad de expresión, en suma condiciones para desarrollar una labor en 

beneficio de la sociedad; el gobierno sabrá si su estrategia es buena para difundir sus acciones. (Redacción, pág. Web) 
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Visto bueno- Radio Pasillo del Viernes:  

Suena a todo volumen que, tal como esta columna lo anticipó hace varias semanas, Maribel Polanco 
Samperio solicitó licencia a la curul que ocupaba en el Congreso local, a donde llegó como lugar tres en la lista 

de candidatos a diputados plurinominales del PRI. 

Durante los próximos días, la vacante será cubierta por Juan Manuel Camacho Bertrán, ex rector de la UAEH y jefe de 

Polanco Samperio cuando la hoy ex legisladora se desempeñó como titular del área de Comunicación Social de la máxima 
casa de estudios. 

Con esta nueva licencia, la universitaria se convirtió en la segunda diputada en pedir licencia en la 61 
Legislatura hidalguenses. El 5 de abril hizo lo mismo Marcela Vieyra Alamilla, con el propósito de incorporarse a la 

Cámara baja del Congreso de la Unión, en sustitución de Ramón Ramírez Valtierra. 

Suena en Radio Pasillo que en un par de semanas podría finiquitarse las negociaciones entre el gobierno 

estatal y la sección 15 del SNTE, relacionadas con el pliego petitorio 2011 del magisterio hidalguense. 

Aunque ayer fue instalada una comisión mixta para revisar el documento, el gobernador Francisco Olvera Ruiz aclaró 
que el asunto no se trata simplemente de dar un “sí” o un “no” a los planteamientos de los profesores, sino 

de analizar todos los temas que se abordan en el escrito. 

En Radio Pasillo se escucha que el integrante del secretariado del PRD, Hugo Jaciel Mendoza, no está 

conforme con las designaciones de candidatos para presidentes municipales, ya que la ―tribu‖ Izquierda 
Democrática Nacional (IDN), a la cual representa en Hidalgo, no resultó tan beneficiada como esperaba. 

Ante esta situación, el controvertido perredista ya amenazó con promover el voto de castigo contra el sol azteca o de 
plano impulsar la salida de militantes. 

En contraste, el dirigente Pedro Porras Pérez duerme muy tranquilo, pues asegura que a las oficinas del comité 
estatal no ha llegado ningún oficio de renuncia. 

Suena en Radio Pasillo que Onésimo Serrano González, dirigente estatal de la CNC y flamante diputado local, 

recientemente se reconcilió con los hermanos Rojo, luego de que la organización campesina negara el respaldo a 

José Antonio cuando intentó ser candidato del PRI a la gubernatura de la entidad. 

Según se comenta, mediante esta estrategia Serrano pretende suceder en la Secretaría de Agricultura a José 
Alberto Narváez Gómez, uno de los pocos políticos que se mantuvo leal a la familia de Huichapan. 

(Redacción, pág., web) 

Uno más uno-Pachuquillas: Comentan que sigue el hermetismo en el tema del aumento salarial de los integrantes del 
sindicato único de trabajadores al servicio de municipio de Pachuca, ya que ningún funcionario del ayuntamiento 

capitalino ofrece declaraciones. En la última reunión la alcaldía propuso el 4.5 por ciento de incremento mientras que los 
sindicalizados exigen el 15%...(redacción, primera plana)  

 

La Crónica-Grillerías: ¿Quién MANDA EN EL PRI? 

Los problemas entre los aspirantes a candidatos por el tricolor no terminan y ahora el grupo d Jose Antonio 

Rojo en Zapotlán exige que el candidato a ese ayuntamiento sea Mario Escorcia Gómez, mientras que sus 
opositores proponen a Guilebaldo Resinas. Por tal motivo, la negociación está atascada, ya que ninguno de 

los dos suspirantes hace propuestas reales ni sustentan su aspiración en el padrino político que los envió a 
la lucha por la nominación. 
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 (Redacción, pág. 02) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

              
 
 

Criterio 
PAN de caja 

 
 
 

Vía Libre                           Plaza Juárez                          Independiente 

          

 

 


